



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados declara su preocupación por el intento de cercado por parte de la Fundación Honorio Bigand de un terreno en conflicto lindante al Cementerio de Bigand, obstruyendo el acceso al mismo, y acompaña el reclamo de las y los assembleístas de la localidad en defensa de sus bienes comunes.

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial

Agustina Donnet
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La localidad de Bigand está atravesando un fuerte conflicto en relación con los terrenos linderos al cementerio local, un conflicto que es la última página de una historia que comenzó al momento de fallecer la última heredera de la familia fundadora del pueblo.

Las tierras de la localidad de Bidand pertenecían a su fundador, Víctor Bigand, quien las arrendaba a distintas familias campesinas. En el año 2001, María Mercedes Octavia Bigand, quien fuera nieta del fundador del pueblo, constituyó la Fundación Honorio Bigand "en homenaje a la bendita memoria de su abuelo quien con su ejemplo y esfuerzo construyó los pilares sobre los que se levanta la localidad de Bigand"¹. Sin embargo, al fallecer en el año 2004 María Mercedes Octavia - última integrante de la familia fundadora-, la Fundación inició una estrategia que apuntó a desplazar a los habitantes del pueblo para tomar posesión de los terrenos y que involucró distintas acciones contrarias a la voluntad del fundador y sus descendientes, quienes apostaron a la solidaridad y el bien común².

En este nuevo capítulo del conflicto, la Fundación pretende tomar posesión de un terreno lindero al Cementerio del pueblo. Este terreno se encuentra en litigio con la Comuna y sobre el mismo existe una medida judicial de no innovar que le impide tanto a la Comuna como a la Fundación realizar actos posesorios sobre las mismas. A pesar de esto, la Fundación desconoció la resolución judicial y contrató a una empresa que intentó, en dos ocasiones, cercar el lote y dejar a los habitantes de la localidad sin acceso al cementerio³.

Tanto para las autoridades comunales como para los vecinos y vecinas de Bigand, el lote que es objeto del conflicto es

1 <http://bigand.com.ar/>

2 https://www.conclusion.com.ar/info-general/en-bigand-una-fundacion-sigue-apropiandose-de-tierras-incluso-las-del-cementerio/06/2022/?fbclid=IwAR0U-IfcaDp4IscAUuQYAv0iHHhNx_6JfsTglIJyKzIWinlhytY5lDpafjg

3 <https://www.lacapital.com.ar/la-region/empleados-la-comuna-acampan-un-predio-que-reclama-la-fundacion-honorio-bigand-n10018952.html>



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

patrimonio común de los habitantes del pueblo, destinado a la futura ampliación del cementerio. Por esto, hoy jueves 16 de junio de 2022, la comunidad de Bigand realizó una asamblea ciudadana para unir fuerzas en defensa de sus tierras y de su cementerio. La asamblea contó con la participación de ciudadanos, ciudadanas y organizaciones de la sociedad civil que se unieron al grito de “Bigand Libre” y aseguraron que “la Fundación no le va a sacar un centímetro más de tierra al pueblo”⁴.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial

Agustina Donnet
Diputada Provincial

4 <https://www.rosario3.com/informaciongeneral/Insolito-un-pool-de-siembra-quiere-cercar-el-cementerio-de-Bigand-y-el-pueblo-se-planta-en-defensa-de-sus-muertos-20220616-0014.html?fbclid=IwAR2feMfDyC-eYYrAJcZl3IpOpm42Y9Or-HBQKZL78JUufsDyDFv31xjDY3I>